

Coopération médicale cubaine, l'exploit de sauver des vies au Mexique



La Havane, 4 août, (RHC).- Le Premier ministre cubain, Manuel Marrero, a souhaité la bienvenue à plus de 400 membres de la brigade médicale Henry Reeve rentrés du Mexique il y a deux semaines.

Ils ont pour la plupart prêté leurs services dans des salles de soins intensifs. Ils ont guéris des enfants, des adultes et des personnes du troisième âge. Ils ont sauvé des femmes enceintes mais ils ont également vu mourir des dizaines de Mexicains, notamment pendant leur première semaine de travail.

Le Dr Omar López, spécialiste en réanimation a partagé son expérience.

«Nous avons rencontré un indicateur de mortalité de 76%, sur 100 patients 76 mouraient. L'institution n'avait pas un protocole défini comme nous l'avons dans l'attention secondaire. Nous avons réussi à réduire au terme de trois mois de mission la mortalité dans l'institution à 26%».

La plupart des médecins et infirmières se sont accordés à signaler qu'il leur a été difficile de se faire reconnaître par leurs collègues mexicains. Mais leur talent et leur vocation ont fait changer la perception des praticiens mexicains dans les hôpitaux où ils ont travaillé à Mexico.

Yaniela Hernández, infirmière spécialisée en soins intensifs a raconté comment la brigade cubaine a réussi à s'intégrer au travail avec les spécialistes mexicains.

«Les rapports avec les collègues mexicains ont été un peu difficiles au début, surtout à l'heure de nous permettre de participer aux tâches. Je pense qu'ils étaient un peu méfiants. Mais petit à petit nous avons gagné leur confiance. Notre dévouement et notre qualification ont gagné la partie. Nous avons réussi à former une équipe binationale, une équipe latino-américaine pour combattre la maladie».

Pour les médecins mexicains il était difficile de croire à la bonne formation des Cubains.

La Docteure Elsy de la Cruz a précisé :

«Ils ne pouvaient pas comprendre comment dans notre pays en butte au blocus étasunien, nous avons des résultats si positifs dans la lutte contre la pandémie.

Quand nous leur expliquions que la stratégie était celle qu'on suivait normalement depuis l'attention primaire, bien souvent ils n'y croyaient pas. »

Les cadres professionnels cubains de la santé ont soigné plus de 54 mille Mexicains. Beaucoup d'entre eux ne voulaient pas que les médecins cubains rentrent chez nous. Quelques-uns des patients rétablis se sont rendus à l'hôpital prendre congé d'eux. D'autres l'ont fait sur Internet.

Le Premier ministre Manuel Marrero a remercié les soignants cubains de la mission accomplie.

«Je voudrais seulement vous réitérer la fierté de compter sur une brigade comme la vôtre, une digne représentation du système cubain de santé, du peuple cubain, des femmes de notre pays qui sont la majorité dans ce groupe. Nous savons que vous retournerez à vos postes de travail avec un nouveau brio dans cette lutte contre le Covid-19».

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/230551-cooperation-medicale-cubaine-lexploit-de-sauver-des-vies-au-mexique>



Radio Habana Cuba